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ПОГОДА
СЕГОДНЯ в крае и в  Барна-

уле облачно, с прояснением, в от-
дельных районах края и, возможно, 
в Барнауле дожди, грозы, по югу 
края местами сильные дожди. Ветер 
северо-западный, 5-10 м/сек., места-
ми порывы 15-20 м/сек. Температу-
ра днем +19-24, по югу до +29.

В последующие двое суток: 29 
июля в отдельных районах дожди, 
грозы. Ветер северный, 5-10 м/сек., 
ночью порывы до 17 м/сек. Темпе-
ратура ночью +8-3, днем +21-26. 
30 июля без осадков. Ветер северо-
восточный, 3-8 м/сек., днем места-
ми усиление до 13 м/сек. Темпера-
тура ночью +4-9, днем +23-28. 

Алтайский гидрометеоцентр. 

«Трубный глас» 
взаимного интересаеса

РЕПОРТ   Ж

Читателей информировали: 
О. Николаева, К. Ливер, В. Кулешов, Е. Зеленова.

На «Сибэнергомаше» 
введено в работу новое 
производство

КР   ТКО

Н   ШЕ ЗДОРОВЬЕДАРЫ ЛЕСА

КОНТ   КТЫАнатолий МУРАВЛЁВ

Производство

Сотрудничеству 
вузов крепнуть Более 2 млрд. рублей в 

2011-2012 годах инвестирует 
холдинг «Алтайлес» в лесную 

отрасль края. Это собственные 
средства компании и 
кредитные ресурсы, 

предоставленные российскими 
и зарубежными банками. 

Холдинг продолжит финан-
сирование инвестиционного 
проекта по строительству Руб-
цовского лесодеревоперера-
батывающего комбината с об-
щим объемом переработки 450 
тыс. куб. в год, а также закончит 
строительство второй котель-
ной на Каменском лесодерево-
перерабатывающем комбинате, 
приобретет 10 полностью авто-
матизированных дровоколов ав-

стрийского, словенского и рос-
сийского производства. Кроме 
того, закуплено 70 автомобилей 
и тракторов на общую сумму 
более 100 млн. рублей и более 
чем на 30 млн. рублей модерни-
зированы оборудование и про-
изводственная инфраструкту-
ра. В 2012 г. основные финансо-
вые ресурсы направят на стро-
ительство нового завода ДСП 
мощностью 200-250 тыс. кубо-
метров готовой продукции, ко-
торый станет второй очередью 
Рубцовского ЛДК. 

Генеральный директор  хол-
динговой компании «Алтайлес» 
Виктор Перегудов: 

- Согласно «Концепции раз-
вития лесной отрасли Алтайско-
го края», принятой в 2008 г., мы 

намерены были инвестировать 
в отрасль до 2020 г. 5 млрд. ру-
блей. Однако уже сегодня по-
нятно, что общая сумма будет 
гораздо больше. В связи с этим 
в 2011 году в рамках союза ор-
ганизаций лесной отрасли мы 
предложим внести поправки в 
концепцию и скорректируем 
эту сумму в большую сторону.

Пресс-служба компании 
«Алтайлес».

СПРАВКА «АП»
Холдинг объединяет 29 пред-

приятий, образующих единый 
мощный лесопромышленный ком-
плекс региона.  Численность ра-
ботающих - более 6000 человек. 
Объем заготавливаемого сырья - 
более 1 800 000 куб. м в год.

Медпомощь - 
по любому полису

Территориальный фонд обязательного медицинского 
страхования дополнительно информирует жителей 

края о том, что все полисы ОМС, выданные до 1 января 
2011г., а также в период с 1 января до 1 мая 2011 г., 

действительны без отметки о продлении. Полисы ОМС 
работающих граждан при увольнении остаются на руках у 

застрахованных и изъятию не подлежат.
В настоящее время за выдачей полисов единого образ-

ца  следует обращаться только лицам, которые впервые по-
лучают полис ОМС, меняют полис в случае его утраты или 
ветхости, а также при изменении фамилии, имени, отчества, 
даты рождения или если граждане реализуют право на заме-
ну страховой медицинской организации. 

Для всех остальных категорий населения в медицинских 
учреждениях применяются полисы «старого образца» неза-
висимо от срока  действия.

Школьники  края 
за здоровый образ жизни

В детском оздоровительно-образовательном лагере 
«Селена» состоялась краевая профильная смена «Формула 

здоровья» для подростков-активистов, 
пропагандирующих здоровый образ жизни. 

Участниками смены стали волонтёрские объединения – 
победители заочного этапа краевого конкурса социальных 
проектов «Свой мир мы строим сами», лауреаты краевого 
конкурса «Волонтёр года-2011», активные участники крае-
вой интерактивной школы волонтёров – просветителей здо-
рового образа жизни, всего - 85 школьников.

Специалисты краевого центра СПИД и кризисного цен-
тра для мужчин провели для ребят семинары-тренинги, а  
школьники  - презентации разработанных ими социальных 
проектов. А для педагогов  эксперты новосибирской обще-
ственной организации «Гуманитарный проект» провели за-
нятие по методологии «Программы-15» и мастер-класс. 

Главному врачу краевого центра СПИД Ленару Султано-
ву  новосибирцы  передали благодарность за большой вклад 
в продвижение «Программы-15» на территории края.

Поехали за победой
ВПК «Десантник» из Славгорода представляет 
Алтайский край на Всероссийской спартакиаде 

школьников по военно-прикладным и техническим видам 
спорта «Отчизны верные сыны».

Мероприятие пройдет в Екатеринбурге в рамках реализа-
ции государственной программы «Патриотическое воспита-
ние граждан РФ». В этом году именно команда «Десантни-
ка» одержала победу на региональном этапе соревнований и 
получила право выступать на всероссийском уровне.

Зажги свою «Радугу»
С 24 июля по 30 июля в оздоровительном 

славгородском загородном лагере «Радуга» проходит 
«Летняя школа актива».

75 школьных активистов распределены в три отряда. В 
них идет обучение по нескольким школам: «Волонтер», «Я 
вожатый», кинематографии, журналистики, любителей пес-
ни. За время работы смены проводятся день толерантности, 
спортивная олимпиада между отрядами и другие интересные 
мероприятия. В том числе встречи с представителями моло-
дежной думы Славгорода, Центра немецкой культуры и руко-
водством регионального отдела Международного союза не-
мецкой культуры, председателем национальной культурной 
автономии «Немцы города Славгорода» Петром Фицем.

Работа смены «Летняя школа актива» осуществляется на 
средства программы правительства Германии в поддержку 
немецкого меньшинства при содействии Международного 
союза немецкой культуры.

Йога хороша, когда все 
делаешь не спеша

Чтобы расслабиться после тяжелого трудового дня, со-
всем не обязательно валяться дома перед телевизором. 

Можно провести время с пользой, заглянув в парк «Изу-
мрудный». По понедельникам и средам в 18.30 для всех же-

лающих здесь проводятся бесплатные уроки йоги и меди-
тации. При себе нужно иметь только коврик.

- К нам приходят и подростки, и пенсионеры, - говорит 
Ольга Петина, преподаватель и руководитель йога-центра 
«Вистара». - В течение двух часов они выполняют различные 
упражнения. Мы хотим, чтобы барнаульцы провели лето с 
максимальной пользой и прошли курс оздоровления.

Нет вопросов 
второстепенных

Автопоезд партии «Единая Россия» 
прибыл в Третьяковский район.

Как сообщает газета «Третьяковский вестник», особой 
популярностью пользовалась палатка общественной при-
емной лидера партии «Единая Россия» Владимира Путина, 
сюда выстраивалась очередь, чтобы получить ответ на свой 
вопрос. К примеру, Николай Смородин не может оформить 
пособие для многодетной семьи, у Нины Максимовны Мар-
тыновой, которой исполнилось 80 лет, возникли вопросы 
по получению звания «Ветеран труда», а Дарья Кутелева, в 
этом году окончившая колледж, не может найти работу.

- Поступали вопросы самые разные, -  сказал присутство-
вавший здесь  председатель комитета  по бюджету, налого-
вой и кредитной политике АКЗС Александр Романенко. – 
Просили поддержать село, спрашивали о ремонте и стро-
ительстве детских садов, спортивных сооружений, обеспе-
чении жильем молодых семей. Дети же уделяли внимание 
развлекательной программе и аттракционам, которые при-
вез автопоезд: катались в упряжке на сибирских хасках, стре-
ляли в лазерном тире, играли в пейнтбол и т. д. Приехали 
сельчане на праздник и из удаленных сел, где развлечения 
– большая редкость. На мероприятии можно было купить и 
школьные принадлежности со скидкой 30% на работающей 
неподалеку ярмарке.

- Когда автопоезд закончит свою работу и наберется пе-
речень проблем, мы увидим, какие конкретно вопросы вол-
нуют жителей нашего края, и будем их решать, – подытожил 
Александр Романенко.

Как отметили сами жители Третьяковского района, таких 
масштабных мероприятий, в которых настолько  интересно 
объединены культурная и социальная составляющие, здесь 
не проводилось более 20 лет.

Международный координа-
ционный совет «Наш общий 
дом - Алтай» получил новый 
инструмент взаимодействия 

соседних регионов.
 В сентябре прошлого года в 

ходе визита делегации руково-
дителей вузов края в Урумчи – 
столицу китайского Синьцзя-
на – и возникла идея создания 
совета ректоров вузов терри-
торий, объединенных Алтай-
скими горами. А это, как из-
вестно, шесть регионов четы-
рех стран-соседей – Алтайский 
край и Республика Алтай Рос-
сии, Восточно-Казахстанская 
область, Ховдский и Баян-
Ульгийский аймаки Монго-
лии и Синьцзян-Уйгурский ав-
тономный район Китая.

Инициатива получила ре-
альное воплощение в стенах 
Алтайского государственного 
технического университета, 
где собрались на первое орга-
низационное заседание ректо-
ры 15 государственных вузов. 

По словам Бориса Лари-
на, секретаря международно-
го координационного совета 
«Наш общий дом – Алтай», 
под патронажем которого 
создается новое объединение, 
открывается новая страница 
в сотрудничестве пригранич-
ных территорий. А Цзинь Но, 
заместитель председателя на-
родного правительства Синь-
цзяна, подчеркнула, что инте-
рес у жителей стран-соседей 

возрастает, чему способству-
ет и сотрудничество их вузов. 
Выступающие также отмеча-
ли, что базой для создания со-
вета ректоров вузов Большо-
го Алтая являются развитые 
двусторонние связи, обмен 
студентами и аспирантами, а 
главное – схожие проблемы 
социально-экономического 
развития. К примеру, соци-
ологические исследования, 
проведенные по заказу ЮНЕ-
СКО среди старшеклассников 
Алтайского края и Синьцзяна, 
показали, что они ориентиро-
ваны на получение высшего 
профессионального образо-
вания. 

Подписание руководи-
телями полутора десят-
ков вузов Барнаула, Горно-
Алтайска, Урумчи, Ховда, 
Усть-Каменогорска и Семи-
палатинска декларации о  соз-
дании совета ректоров, по их 
оценкам, позволит обеспечить 
системный подход в сотрудни-
честве высшей школы. 

Разговор о сотрудниче-
стве регионов Большого Ал-
тая продолжится в Горно-
Алтайске, где в конце этой 
недели состоятся заседание 
международного координа-
ционного совета «Наш общий 
дом – Алтай» и VI Междуна-
родная конференция о транс-
граничном сотрудничестве. 
Об этом - в ближайших номе-
рах газеты.

Развитие отрасли

Помогают инвестиции

27 июля в Барнауле руководители 
высших учебных заведений Большого 
Алтая подписали декларацию 
о создании совета ректоров

На Алтае начался грибной сезон: больше 
всего в этом году уродилось груздей. 

В Барнауле городские рынки просто ло-
мятся от грибов: продавцы-грибники прихо-
дят не только с ведрами, но и с мешками. Са-
мый дешевый товар - это грузди. Большое ве-
дро (5 кг) предлагают купить за 400 рублей, 
но отдают за 350-300 рублей (выходит 1 кг- 60 
рублей). Чуть дороже лисички - 100 рублей за 
кг. В такую же цену  подтопольники. Редкий 
товар в грибном ряду маслята. За 1 кг гриб-
ники просят от 150 до 200 рублей. Белых гри-
бов много, но цена на них не падает – 300 ру-
блей за кг. 

Грибник Валентина Страхова рассказала 
«Алтайской правде»:

- В этом году невиданный урожай груздей. 
Мы ездим с мужем за грибами в Павловский 
район. За день их можно собрать два мешка. 
А вот в Косихинском и Троицком районах 
уже пошел белый гриб.   

Наталья СОХАРЕВА

Эти шляпки мы будем солить 

На рынке ведро груздей отдают за 300 рублей.  

Даешь 
диспансеризацию!
Профилактические медицин-
ские осмотры должны прой-

ти 42 тысячи работающих 
граждан - именно такой план-

график для края утвердило 
Минздравсоцразвития. 

На осмотры приглашают-
ся все работающие гражда-
не, застрахованные в системе 
ОМС, независимо от сферы де-
ятельности и организационно-
правовой формы учрежде-
ния, где они работают; а также 
граждане, занятые на работах с 
вредными (опасными) услови-
ями труда, независимо от сро-
ков прохождения углублен-
ных медицинских осмотров; и 
те, кто проходил диспансери-
зацию в 2007 году, но не был 
взят на диспансерный учет. 

Ольга ПОЛЬЩИКОВА.

Новинка – стан по изготовлению сварной трубы. 
В церемонии открытия  производственного 

первенца (единственного в регионе) принял участие 
губернатор Александр Карлин.

взяли на себя обязательство под-
держки «Сибэнергомаша» в его 
инвестиционных программах. 
И активно оказываем помощь 
в продвижении продукции и на 
рынки России и за рубежом.

Очень важно, что и производ-
ственники тщательно относят-
ся к выполнению пунктов под-
писанного документа. Значит, 
речь уже идет именно о тесном 
сотрудничестве, основанном на 
взаимных интересах. Где в осно-
ве - создание дополнительных 
рабочих мест, достойных усло-
вий труда и заработной платы. 
В этом году предприятие соби-
рается сработать на сумму око-
ло 3 млрд. руб. А это говорит о 
значительном вкладе в экономи-
ку края.

Председатель совета дирек-
торов Виталий Черномор в сво-
ем выступлении ясно обозначил 
выигрышность их позиции с вво-
дом прогрессивных мощностей. 
Ведь они позволят бесперебой-
но снабжать не только собствен-
ное котельное производство, но 
и удовлетворят имеющуюся по-
требность в трубах у сторонних 
потребителей. Существенно сни-
зятся транспортные издержки 
как у самого предприятия, так 
и у заказчиков - энергоремонт-
ных компаний Сибири, Дальне-
го Востока, Казахстана.

- Станет ниже и себестои-
мость изделия, - пояснил потом 
Константин Рябов. – За годы 

существования в конструктор-
ских отделах были разработа-
ны, а в производственных цехах 
изготовлены сотни наименова-
ний энергетического оборудо-
вания, которое успешно эксплу-
атируется на тепловых, атомных 
электростанциях и крупных про-
мышленных предприятиях Рос-
сии, СНГ и 50 стран.

Затем Александр Карлин и 
Виталий Черномор вместе на-
жали кнопку, и обширный за-
водской корпус заполнил шум 
работающей линии.

СПРАВКА «АП» 
Акционерное общество 

«Сибэнергомаш» входит в груп-
пу компаний «НОВАЭМ» и яв-
ляется одним из крупнейших 
предприятий края. А еще вто-
рым по величине производите-
лем котельного оборудования в 
РФ. Там выполняется полный 
цикл работ от проектирова-
ния, изготовления изделий до 
их отгрузки заказчику. Его 
оборудованием обеспечивают-
ся тепловые электростанции, 
объекты металлургии, неф-
техимии, цементной и  других 
отраслей. Специализирует-
ся на производстве паровых и 
водогрейных котлов, котлов-
утилизаторов, тягодутьевых 
машин, сосудов и деталей тру-
бопроводов.

Оператор трубного стана Александр Бобрышев его работой доволен. 

От металлической ленты на входе до искомой трубы на выходе 
проходит всего несколько минут.

Губернатор Александр Карлин и председатель совета директоров 
Виталий Черномор.

Пока ждем начала торже-
ственной части, директор по 
производству Сергей Серебря-
ков говорит, что намечена пре-
зентация современного автома-
тизированного оборудования – 
трубоэлектросварочного агрега-
та ТЭСА 23-63. На складе завода 
уже сформирован запас сырья – 
штрипса (металлической ленты 
нужной ширины) для первых ме-
сяцев работы, ведутся перегово-
ры о поставках труб на предпри-
ятия края. Мощность агрегата - 
около 2500 тонн труб в месяц, в 
зависимости от толщины стенки 
и диаметра - от 20 до 60 мм. Кро-
ме того, механизм способен вы-
давать трубы профильные - ква-
дратного и прямоугольного се-
чения.

Разумеется, для работы сюда 
приглашены квалифицирован-
ные специалисты. И, следова-
тельно, «Сибэнергомаш» будет 

получать продук-
цию неизменно 
качественную, с 
меньшими затра-
тами. 

Генеральный
директор пред-
приятия Кон-
стантин Рябов 
поздравил при-
сутствующих со 
знаменательным 
событием, слово 
взял губернатор.

- Администра-
ция края и пред-
приятие находят-
ся в режиме за-
ключенного нами 
полноформатно-
го соглашения о 
сотрудничестве, 
- отметил Алек-
сандр Богданович. 
– В частности, мы 
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Вопрос-ответ

В «Лесное» – за наукой
На прошлой неделе в Бурлинском районе на базе ООО 

«Лесное» провели День животновода.
Место для проведения праздника выбрали не случайно. Се-

годня это наиболее динамично развивающееся сельхозпред-
приятие на северо-западе края. Хозяйство вошло в программу  
«100+100», ведёт реконструкцию родильного отделения и телят-
ника. На самом деле старые дворы пришлось снести до основа-
ния и на их месте возвести  новые. И двор на 240 коров строится 
с нуля, с его вводом  молочное стадо достигнет 750 коров.

Праздник начался с посещения молочно-товарного комплек-
са, где генеральный директор ООО «Лесное» Иван Диркс рас-
сказал о новейших технологиях, применяемых в строительстве, 
о планах. После экскурсии в сельском Доме культуры состоя-
лись официальная часть торжества и концерт местных творче-
ских коллективов.

Участники мероприятия выехали в поля, где им показали, как 
нужно вести заготовку кормов по новейшим технологиям. В хо-
зяйстве две жатки «Мак-Дон», два рулонных подборщика и две 
специальные машины, способные самостоятельно загружать и 
складировать рулоны сена.

Заключительным моментом праздника стало награждение 
животноводов - победителей районного соревнования. Среди 
операторов машинного доения весь «пьедестал почета» тради-
ционно заняли животноводы ОАО «ПЗ Бурлинский». 

Животноводство на подъёме
За первое полугодие сельхозпредприятия края произвели 
695,7 тыс. тонн молока, что на 16,6 тыс. тонн (или на 2,5 

процента) больше соответствующего периода прошлого года. 
 В целом в первом полугодии животноводство демонстриро-

вало положительную динамику - во всех категориях хозяйств 
края выросли объёмы производства продукции, увеличились по-
головье и надои.

На начало июля общая численность крупного рогатого ско-
та в регионе составила 972,1 тысячи голов (101,4 процента), в 
том числе коров – 432,3 тысячи голов (100,0 процентов), свиней 
– 659,9 тысячи голов (100,8 процента), овец – 236,8 тысячи голов 
(101,9 процента) к уровню прошлого года.

За январь-июнь 2011 года в Алтайском крае произведено ско-
та и птицы на убой 105,2 тыс. тонн (101,5 процента к уровню про-
шлого года). 

Производство яйца по всем категориям хозяйств за отчётный 
период составило 520,5 млн. штук (100,2 процента).

 За шесть месяцев в крупных и средних сельхозорганизаци-
ях края надой на корову составил 2039 кг, что выше уровня про-
шлого года на 121 кг (106,3 процента). Среднесуточный прирост 
крупного рогатого скота увеличился на 14 г к уровню прошлого 
года и составил 438 граммов (103,3 процента). Среднесуточный 
прирост свиней увеличился на 16 г к уровню прошлого года и 
составил 382 грамма (104,3 процента).

Александр ТИМОШЕНКО.

Автовокзал стал больше 
В июле предприятие получило право на аренду 

дополнительной территории и сейчас благоустраивает её. 
Алексей Богданов, генеральный директор ОАО «Барнауль-

ский автовокзал», рассказал «Алтайской правде»:
- Мы взяли в аренду на три года площадь 0,14 га. На этой тер-

ритории расположится новая стоянка на 30 автобусов. Она по-
может разгрузить главную парковку вокзала. Дополнительную 
стоянку планируем открыть уже к 1 сентября. Изменения не кос-
нутся перронов: они останутся на прежнем месте. 

Кстати, с июля барнаульский автовокзал предлагает новую 
услугу. Теперь через Интернет (www.avtovokzal.ru) можно ку-
пить не только пассажирский, но и багажный билет.    

Наталья СОХАРЕВА.

Время новых проектов
В ряде хозяйств Поспелихинского района полным ходом 

идут строительство и реконструкция ферм в рамках краевой 
программы «100+100».

В сельхозкооперативе «Путь Ленина» реконструируется жи-
вотноводческое помещение для родильного отделения. В скот-
ном дворе, построенном из железобетонных конструкций, будет 
сооружен теплый пол. Опыт в этом деле у СПК накоплен при 
строительстве коровника.

Программа «100+100» помогает реконструировать животно-
водческие помещения под родильное отделение и телятник в хо-
зяйстве «Котляровка».

Хозяйство «Стиль» уже закончило строительство молочного 
блока, в котором установлены для охлаждения молока танк ем-
костью в 10 тонн, а также новое оборудование.

В компании «Мелира» имеются необходимые средства и стро-
ительные материалы для восстановления старой фермы. Руково-
дители хозяйства заняты сейчас поиском современного проекта, 
который бы отвечал возросшим требованиям.

Юрий САВЕЛЬЕВ.

Предлагайте 
кандидатуры

В связи с досрочным пре-
кращением полномочий чле-
на Новоалтайской городской 
территориальной избиратель-
ной комиссии с правом реша-
ющего голоса и на основании 
пункта 11 статьи 29 федераль-
ного закона «Об основных га-
рантиях избирательных прав и 
права на участие в референду-
ме граждан Российской Феде-
рации», пункта 7 статьи 36 Ко-
декса Алтайского края о выбо-
рах, референдуме, отзыве депу-
татов Избирательная комиссия 
Алтайского края объявляет о 
приеме предложений для на-
значения в состав указанной 
избирательной комиссии.

Предложения по кандида-
туре направляются в Изби-
рательную комиссию Алтай-
ского края по адресу: 656035, 
г. Барнаул, пр. Ленина, д. 59, 
кабинет 318, тел. 36-72-30, и 
принимаются в течение трид-
цати одного дня после дня 
официального опубликования 
настоящего сообщения в газе-
те «Алтайская правда». 

Телятник, который строят за 
околицей поселка Хлебороб, 

будет самым большим в 
Поспелихинском районе. 

В помещении, длина которого 
132 метра, разместят 600 голов 
молодняка, при его возведении 

используются современные 
материалы.

– С помощью Интернета мы 
нашли фирмы, которые произ-
водят металлокаркасы, кровель-
ные, стеновые сэндвич-панели и 
по своим оригинальным проек-
там строят из них различные по-
мещения, в том числе и животно-
водческие, – рассказывает про-
раб сельхозкооператива «Заветы 
Ильича» Евгений Иванченко. – 
Предложения о сотрудничестве 
поступали из разных мест. До-
говор заключили с одним из но-
восибирских предприятий. И об 
этом не жалеем. Бригада из пяти 

ной метра. Их не закапывали, 
а вворачивали в землю, слов-
но шурупы-саморезы, с помо-
щью специального механизма 
на «тракторной тяге».

Там, где металлические ко-
лонны и балки уже смонтиро-
ваны, строители возводят кры-
шу. Она   состоит из двух про-
филированных металлических 

листов, между которы-
ми заложен утеплитель. 
Из сэндвич-панелей бу-
дут и стены. По мнению 
специалистов, они на-

много эффективнее обеспечива-
ют сбережение тепла, чем кир-
пич, дерево и бетон.

В верхней части крыши со-
оружается так называемый фо-
нарь для освещения и вентиля-
ции помещения.

– На строительство телят-
ника выделено девять миллио-

нов 662 тысячи рублей, – гово-
рит председатель СПК Николай 
Поломошнов. – Кроме того, не-
мало средств потребуется для 
асфальтирования проходов, со-
оружения теплых полов и систе-
мы навозоудаления. Но затраты 
должны окупиться.

Программу замены ветхих 
скотных дворов на новые в хо-

зяйстве начали 15 лет тому на-
зад. Сейчас на ферме доброт-
ные коровники и летняя дойка 
оснащены современным обору-
дованием зарубежного произ-
водства. Это способствует ро-
сту производства животновод-
ческой продукции. В прошлом 
году от каждой из 612 коров по-
лучено более четырех тысяч ки-
лограммов молока, нынче ре-
зультаты будут весомее.

В планах хозяйства – соо-
ружение конефермы, сейчас в 

старом помещении содержится 
около ста лошадей. Строить есть 
на что: в прошлом году СПК по-
лучил 23 миллиона рублей при-
были. Обновлен не только жи-
вотноводческий комплекс, но и 
машинно-тракторный парк, что 
опять же приносит выгоду. В 
этом воочию убеждаешься, по-
бывав на полях хозяйства. Если 

раньше на сенокос выходили 
чуть ли не всем селом, то сейчас 
заготовкой кормов занимают-
ся всего 8 человек. Двое управ-
ляют самоходными косилками 
«Мак-Дон», каждая из которых 
за смену скашивает травы на 
50-70 гектарах. Пресс-уборщики 
закатывают сено в большие ру-
лоны, которые на тракторных 
телегах доставляются к месту 
хранения. Там тоже работает 
стогомет, укладывая кругляки в 
большие скирды.

Если потребуется, будут за-
пущены в дело тракторные граб-
ли и еще один «Мак-Дон».

Земледельцы получают по 12 
центнеров сена с гектара. Есть 
возможность в достатке загото-
вить сенажа, так как радуют глаз 
посевы однолетних трав. Убор-
ка четырехкомпонентной смеси 
из злаковых и бобовых культур 
уже не за горами. На 60 гекта-
рах подрастает кукуруза, кото-
рая пойдет на подкормку жи-
вотным.

Есть в «Заветах Ильича» про-
шлогодние запасы сенажа, да и 
зерно, которого собрали по 19 
центнеров с каждого гектара, 
еще не все продано, так как ра-
чительные хозяева стараются 
реализовать его по приемлемым 
для себя ценам. Покупатель уже 
найден.

… Когда уезжали из Хлебо-
роба, обратили внимание на но-
вые дома. Два из них сравни-
тельно недавно построил сель-
хозкооператив. По словам руко-
водителей хозяйства, проблема 
жилья в поселке решена, как и 
вопрос об обновлении животно-
водческих помещений. Но озна-
чает ли это, что СПК прекратит 
заниматься строительством? Ко-
нечно, нет. Ведь жизнь постоян-
но выдвигает новые задачи.

Поспелихинский район.

О жилье
С начала года в крае сда-

но 2607 новых квартир общей 
площадью более 209 тысяч ква-
дратных метров, из них 49 про-
центов – в Барнауле. Ввод жи-
лья увеличился в 29 муници-
пальных районах и шести го-
родских округах. Однако в 
городах практически исчерпа-
ны возможности точечной за-
стройки, поэтому начинается 
освоение новых, перспективных 
для жилья участков. Например, 
в Барнауле начата комплексная 
застройка кварталов 2008, 2011, 
2032-2038. Здесь планируется 
ввести более одного миллиона 
квадратных метров. 

Яков Ишутин отметил ак-
тивность жителей края в сфе-
ре индивидуального жилищно-
го строительства. За счет соб-
ственных и заемных средств 
ими построены и введены в 
действие дома общей площа-
дью 121,7 тыс. кв. метров, что 
составляет 58% от общего вво-
да по краю и соответствует 
уровню января-июня прошло-
го года. На подъеме и произ-
водство строительных мате-
риалов: выпуск кирпича и же-
лезобетона увеличился на 120 
процентов, инертных материа-
лов – в 1,7 раза. «Отрасль наби-
рает обороты в связи с беспре-
цедентными объемами строи-
тельства по программе «75х75» 
и активным инвестировани-
ем этих объектов. Есть уверен-
ность в том, что план по возве-
дению жилья в этом году бу-
дет успешно выполнен». Кста-
ти, за последние шесть лет ни 

на одном объекте в крае не со-
рваны сроки ввода в эксплуата-
цию. А их сотни, среди которых 
такие значимые и трудоемкие, 
как театры драмы и молодеж-
ный, краевая больница, онко-
центр, поликлиника, мемори-
альный комплекс Г.Титова, 
капитальный ремонт школ и 
другие. Здесь наши строители 
оказались на высоте.

О жилищно-
коммунальном хозяйстве

- Это наиболее объемная и 
ответственная отрасль. Ото-
пительный сезон и первое по-
лугодие мы завершили доста-
точно успешно. Объем реали-
зации услуг ЖКХ составил 18,7 
млрд. рублей, что на 6,3% боль-
ше, чем за аналогичный пери-
од 2010 года. Услуги ЖКХ пре-
доставляли 933 организации, 
в том числе 607 частных. Сей-
час идет подготовка к зиме. В 
крае действуют 2384 котельных 
и 501 центральный тепловой 
пункт. Часть из них будет отре-
монтирована, заменены 95,8 км 
тепловых и 136,7 км водопрово-
дных сетей. В рамках губерна-
торской программы «75x75» в 
крае строится пять объектов 
водоснабжения - в Баевском, 
Бурлинском, Змеиногорском, 
Солтонском и Целинном райо-
нах. В этом году на их финанси-
рование предусмотрено выде-
лить 21,143 млн. рублей, третья 
часть средств туда уже посту-
пила. Регион вновь включил-
ся в программы Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ. 
Нынче на капитальный ремонт 

«Строители сдают «Строители сдают 
объекты в срок»объекты в срок»

выполнила на свои средства и 
теперь, реализуя его, возвраща-
ет деньги, снова вкладывая их в 
газификацию. 

Об охране лесов
Лесные пожары – самая го-

рячая летняя тема. По словам 
Якова Николаевича, «ситуация 
у нас стабильная, но тяжелая. 
Хотя крупных возгораний пока 
нет, никто не сидит сложа руки. 
Из прошлого года извлечены 
соответствующие уроки, про-
ведена полная подготовка. Для 
охраны лесов подготовлено 157 
пожарно-химических станций, 
159 наблюдательных вышек, 
384 пожарных автомобиля, 434 
трактора, а также бульдозеры, 
машины для перевозки людей, 
мотопомы, 4,5 тысячи ранце-
вых огнетушителей и прочий 
инвентарь. Если в прошлом 

году на эту дату в крае было 
463 пожара, площадь которых 
составляла 1871 гектар, то нын-
че она меньше на 800 га. В се-
лах дополнительно открыто 77 
пожарных депо, в мае получе-
но от военных сто пожарных 
автомобилей. Силы для борь-
бы с пожарами есть, опыт на-
коплен, идет работа по преду-
преждению возгораний. К со-
жалению, большой бедой оста-
ются весенние палы, несмотря 
на все принимаемые меры. Зна-
чит, природоохранные органи-
зации и власть на местах пора-
ботали недостаточно.

На профилактику и туше-
ние лесных пожаров в этом 
году из федерального бюдже-
та поступили субвенции в раз-
мере 52, 4 млн. рублей. Вместе 
со средствами арендаторов лес-
ных участков и краевого бюд-

жета запланировано финанси-
рование в объеме 184 млн. 264 
тысяч рублей, выделены сред-
ства на приобретение проти-
вопожарной техники из феде-
рального бюджета, из краевого. 
Заключая разговор на эту тему, 
Яков Ишутин отметил:

- На землях лесного фонда к 
началу июля в крае ликвидиро-
вано 535 лесных пожаров на об-
щей площади 1063,53 гектара. 
Оперативность их тушения со-
ставляет 97 процентов, что яв-
ляется самым высоким показа-
телем в Сибирском федераль-
ном округе. В этом году лесные 
культуры высажены на площа-
ди 8,3 тыс. гектаров, четвертая 
часть этой площади восстанов-
лена по ведомственной целевой 
программе «Развитие лесов Ал-
тайского края», рассчитанной 
до 2015 года. 

человек трудится, не считаясь 
со временем, качество стройма-
териалов и работ хорошее.

То, из чего и как возводится 
телятник, для селян в диковин-
ку. Возьмем, к примеру, фунда-
мент. Весь многотонный кар-
кас покоится на металлических 
сваях длиной по два с полови-

Монтаж металлического каркаса телятника почти завершен.

Николай Поломошнов: 
«Строим на свои средства. 

Кредитов не берем». 

Электросварщик Захар Юсупов: 
«Работаем не считаясь со временем». 

На пресс-конференции, прошедшей в краевом управлении по 
печати и информации, заместитель губернатора 

Яков ИШУТИН рассказал о развитии в первом полугодии 
важнейших производственных отраслей.

многоквартирных домов и пе-
реселение граждан из ветхого и 
аварийного жилья из федераль-
ного бюджета будет выделено 
622,48 млн. рублей. В порядке 
софинансирования край напра-
вит на эти цели еще 217,38 млн. 
рублей, что позволит на терри-
тории 33 муниципальных обра-
зований капитально отремон-
тировать 153 многоквартирных 
дома, в которых проживают 
13,9 тысячи человек, а в шести 
населенных пунктах переселить 
1822 человека из 67 аварийных 
домов.

О газификации
Природный газ, несмотря 

на то, что стоимость его рас-
тет, ждут во многих населен-
ных пунктах края. Это тепло 
и горячая вода в квартирах, 
удобство и уют. В этом году 
планируется построить почти 
160 километров газораспреде-
лительных сетей, газифициро-
вать 4670 квартир, перевести на 
природный газ 38 котельных. 
Из всех источников финанси-
рования на это будет потра-
чено 1,4 млрд. рублей. За счет 
средств «Газпрома» начато со-
оружение газопровода - отвода 
и газораспределительной стан-
ции в селе Нижняя Каянча. Ее 
строительство решит вопросы 
обеспечения энергоресурсами 
турзоны «Бирюзовая Катунь» и 
игорной зоны «Сибирская мо-
нета».

Стоимость проекта составля-
ет 1 млрд. рублей, часть средств 
«Газпром» уже выделил. Как 
сказал Яков Ишутин, достигну-
та договоренность о строитель-
стве ветки на Ребриху, что ста-
нет началом газификации юга и 
юго-запада края. Необходимый 
проект краевая администрация 

Гаишник ошибается только раз?
Главное управление МВД России по Москве проводит 

служебную проверку в отношении сотрудника ДПС, который 
подозревается в вымогательстве взятки у начальника 

управления собственной безопасности главка, сообщил РИА 
«Новости» представитель пресс-службы ГУ МВД.

«В воскресенье в свободное от службы время начальник УСБ 
Александр Трушкин ехал на личной автомашине, когда его оста-
новил инспектор ГАИ якобы за превышение скорости и пред-
ложил решить вопрос за вознаграждение на месте», – рассказал 
представитель ГУ МВД. - После торга о сумме вознаграждения 
Трушкин предложил инспектору посмотреть его документы, ко-
торые тот все это время держал у себя в руках. Посмотрев води-
тельское удостоверение и поняв, кто перед ним, сотрудник ДПС 
попытался убежать, но был задержан начальником УСБ до при-
бытия руководителей его подразделения».

Покаялся – простили?
Верховный суд предлагает прекращать уголовные 

дела по экономическим преступлениям, если обвиняемый 
раскаялся и возместил ущерб. 

Амнистия после возмещения ущерба уже предусмотрена пре-
зидентским законопроектом по либерализации уголовного законо-
дательства, по всей видимости, инициатива ВС превратится в по-
правки к президентскому закону, говорят в Думе. ВС просьбой о 
покаянии отлынивает от правосудия, полагают правозащитники.

Освобождение предполагается, например, для таких статей, 
как 171-я (незаконное предпринимательство), 172-я (незакон-
ная банковская деятельность), 177-я (злостное уклонение от по-
гашения кредиторской задолженности), 185-я (злоупотребления 
при эмиссии ценных бумаг), ст. 85.1 (злостное уклонение от рас-
крытия или предоставления информации, определенной зако-
нодательством Российской Федерации, о ценных бумагах), ст. 
185.3 (манипулирование рынком), ст. 196 и 197 (преднамерен-
ное и фиктивное банкротство) и некоторых других. 

По сообщениям интернет-агентств 
подготовил Сергей ТЕПЛЯКОВ.

«Объясните, пожалуйста, чем 
новые бланки больничных лист-

ков отличаются от прежних? 
Изменилось ли что-то в связи с 
этим для заболевших граждан? 

И.Трунтов, Косихинский район».

Отвечает руководитель груп-
пы по связям с общественностью 
регионального отделения Фон-
да социального страхования РФ 
Любовь ТРЕТЬЯКОВА:

- Уважаемый Иван Павло-
вич, новая форма бланков лист-
ков нетрудоспособности,  введен-
ная по всей стране с 1 июля 2011 
года, отличается от прежней фор-
мы несколькими моментами. Во-
первых, сразу заметно, что бланк 
стал больше по размеру: если рань-
ше это был листок формата А5, то 
сейчас - формата А4. Кроме того, 
изменилась цветовая гамма. Одна-
ко эти внешние отличия – не глав-
ное. Новый бланк имеет несколь-
ко степеней защиты – это значит, 
что при автоматической обработ-

ке данных подделки будут сразу 
отсеиваться.  

Еще одно новшество – листок 
заполняется врачом и работода-
телем только на печатном устрой-
стве или от руки печатными бук-
вами. Обязательное условие – за-
полнение гелевой, капиллярной 
или перьевой ручками с чернила-
ми только черного цвета. Это сде-
лано для того, чтобы вся инфор-
мация могла обрабатываться ав-
томатически, а не вручную, как 
до сих пор. В двух пилотных реги-
онах – Нижегородской области и 
Карачаево-Черкессии – уже сей-
час информацию с листков счи-
тывает компьютер. На основании 
этих данных рассчитываются посо-
бия, которые напрямую перечис-
ляются работающим гражданам. 

Новые бланки листков нетру-
доспособности ничего не измени-
ли для заболевших работников: 
получив заполненный листок не-
трудоспособности у лечащего вра-

ча (по новым правилам его также 
могут выдать иные работники со 
средним медицинским образова-
нием по решению управления по 
здравоохранению и фармацевти-
ческой деятельности администра-
ции Алтайского края) и поста-
вив печать в регистратуре, он обя-
зан предъявить его по месту рабо-
ты. Однако работнику надо более 
внимательно, чем ранее, отнестись 
к правильности написания назва-
ния организации. Стоит спросить 
его в бухгалтерии, записать и хра-
нить памятку вместе с медицин-
ским полисом. Название пред-
приятия должно быть не более 29 
символов с пробелами. Если на-
звание вашего работодателя боль-
ше, вам должны сообщить приня-
тое краткое наименование. В на-
звании предприятия и лечебного 
учреждения сейчас не проставля-
ются никакие знаки препинания и 
знак номера. 

Внешние отличия – не главное

«Березка» - 
под крышей
В Мамонтове в детском саду 

«Березка»  отремонтирова-
ли кровлю.

На это из районной адми-
нистрации было выделено 
210 тысяч рублей. Подряд-
чики «АлтайИнвестСтрой» 
ремонтировали крышу в те-
чение месяца. И 319 малы-
шей снова пришли в люби-
мый детский сад. Он самый 
крупный в районе. 

- Для детей и родителей 
это стало настоящим празд-
ником,  - говорит Анна Хал-
турина, заведующая садом. 
– У нас сделали новую про-
водку, привели в порядок 
подвальное помещение и за-
менили канализацию.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА.

Лесополосам 
дают паспорта

В Новичихинском районе 
проводится инвентаризация 

лесозащитных полос.
В администрации района 

были образованы две рабо-
чие группы из специалистов 
райсельхозуправления, Нови-
чихинского лесничества и от-
дела Росреестра. Они устано-
вили площади и состояние ле-
сополос, заводят на них кар-
точки учета – своеобразные 
паспорта. Этот документ со-
держит комплекс необходи-
мых сведений: от места распо-
ложения насаждений до уров-
ня залегания грунтовых вод.

Инвентаризация показала, 
что полосы в основном справ-
ляются со своей задачей. Но 
есть и проблемы. В частно-
сти, во многих местах они ста-
ли непродуваемыми, поэтому 
снег на полях накапливается 
неравномерно.

В дальнейшем предпола-
гается разработать и осуще-
ствить необходимые меро-
приятия по улучшению ухода 
за насаждениями и повыше-
нию их роли в защите полей 
от засух и суховеев,  а почвы - 
от эрозионных процессов.

Такие же работы про-
водятся и в других районах 
края.

Юрий САВЕЛЬЕВ.
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CОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА АКТУ   ЛЬНО

СИТУ   ЦИЯ

Ольга ПОЛЬЩИКОВА, Марина ЗИМИНА (фото)

Сергей и Наталья 
Лаврушенковы живут в 

Новоалтайске. Он работает 
начальником  участка на 
ремонтно-механическом 
заводе, она - сотрудница 

банка «Русский стандарт», 
находится в отпуске по уходу 
за ребенком: младшей дочери 
Ане  одиннадцать месяцев. А 
всего у Лаврушенковых трое 

детей.

 Старшая дочь - Ксюша, 
выпускница гимназии № 136. 
Параллельно училась и в му-
зыкальной школе. Закончив 
школу с медалью (музыкаль-
ную, кстати, тоже на кру-
глые пятерки),  девушка по-
дала документы в торгово-
экономический вуз в Петер-
бурге и теперь с нетерпением 
ждет зачисления. Петербург 
выбрала, считая, что там боль-
ше перспектив и в учебе, и в 
дальнейшем трудоустрой-
стве.

Сын Роман –  школьник. Он 
закончил первый класс, тоже 
заслужив похвалу за успехи.  
Программа, по которой Ро-
ман занимается в школе, рас-
считана на  активное участие 
школьников в учебном про-

цессе. Не только запоминать и 
принимать на веру то, что ска-
жет учитель, но и самим добы-
вать новые знания, учиться раз-
мышлять над ними и доказы-
вать правоту своих суждений. 
Роману все это очень нравит-
ся. Он и на каникулах не сидит 
без дела.  

Вместе с родителями был 
на празднике, где сестре вру-
чали медаль за учебу. Очень 
гордится за нее и пообещал 
маме с папой, что тоже бу-
дет хорошо учиться. Хвалят 
сына и в танцевальной студии 
«Юла», которую он посещает 
во Дворце культуры железно-
дорожников. 

 Лаврушенковы живут в 
трехкомнатной квартире, ко-
торую  приобрели по ипотеке 
с  помощью родителей. Мате-
ринский капитал после рож-
дения Анечки супруги сра-
зу же перевели на погашение 
кредита.

С рождением дочери семья 
стала считаться многодетной. 
Сергей Владимирович и На-
талья Викторовна узнали, что 
им положен ряд льгот. Прав-
да, в полной мере воспользо-
ваться ими они еще не успе-
ли. Например, «премиальные» 

деньги за отличную учебу до-
чери смогут получить только 
в августе. «Вот и хорошо, - ра-
дуется Ксюша, - будет с чем 
ехать в Петербург».

 Большим подспорьем  для 
многодетных семей Лавру-
шенковы считают и социаль-
ные выплаты на сборы детей 
в школу, ведь одежда, учебни-
ки, канцелярские принадлеж-
ности стоят немалых денег.

Наталья Викторовна и Сер-
гей Владимирович на  предо-
ставление места для дочери  в 
детском саду и на бесплатное 
питание  сына в школьной сто-
ловой тоже вполне могут рас-
считывать.

 По словам председателя 
Новоалтайского комитета по 
образованию Ольги Сергее-
вой, в городе 150 многодет-
ных семей с детьми школьного 
возраста. Они пользуются раз-
личными видами социальной 
поддержки. Уже в ближайшее 
время в детских дошкольных 
учреждениях  города откроет-
ся три дополнительных  груп-
пы, проектируется  новый дет-
ский сад. В администрации го-
рода решается вопрос о пре-
доставлении  многодетным 
семьям земельных  участков. 

И поддержка, 
и внимание

Социальная поддержка многодетных семей – жизненная  необходимость, -
 считают Наталья и Сергей Лаврушенковы.

Статистика – вещь упрямая. 
Если что зафиксировано, то тут 

уже ничего не поделаешь: как 
написано – так и есть. 

Когда статистика фиксиру-
ет спад показателей, то обычно 
принято виновных в этом нака-
зывать и делать все возможное, 
чтобы вернуть былую динамику 
роста. Но есть пункт, снижению 
которого обрадуются абсолют-
но все – от первых лиц края до 
обычных школьников. Речь идет 
о преступности.

Снизили планку
За последние шесть лет край 

переживал настоящие взлеты 
и падения в этой сфере. Уро-
вень преступности достиг свое-
го пика в 2006 году – тогда на ты-
сячу человек совершалось свы-
ше 30 преступлений. Но уже со 
следующего года началось ощу-
тимое снижение. Например, сей-
час, по итогам первого полуго-
дия 2011 года, на тысячу чело-
век было совершено 9,7 престу-
пления. Зафиксировано, что за 
последние шесть лет число за-
регистрированных преступле-
ния снизилось более чем в пол-
тора раза. Если в 2006 году было 

совершено свыше 80 тысяч пре-
ступлений, то в 2010 –  48 тысяч. 

Однако тенденция к сниже-
нию – это еще не повод сидеть 
без дела, и в этом плане и власти, 
и правоохранительным органам 
есть над чем поработать.

Преступная математика
Как сообщают в правоохра-

нительных органах, больше все-
го совершается имуществен-
ных преступлений. То есть объ-
ем убийств, изнасилований и 
умышленных причинений вреда 
здоровью не так велик. Но и их 
за это время стало меньше. На-
пример, начиная с 2005 года ко-
личество убийств и покушений 
на убийство сокращается в год в 
среднем на 60. А число изнаси-
лований с 2008 года  не превы-
шает отметки в 100.

Из всех имущественных пре-
ступлений почти половина – 
кражи. Их пик опять же при-
шелся на 2006 год. Но за шесть 
лет общее число сократилось бо-
лее чем на 44 процента. Меньше 
грабят людей на улицах, реже 
проникают в их квартиры.

Количество бытовых престу-
плений также планомерно сни-
жается с 2006 года и в среднем 
в год их становится на 250 мень-
ше.

Реалии нашего времени
За шесть лет преступниками 

стали  более 170 тысяч человек. 
В  2006 году уголовное законо-
дательство нарушило рекорд-
ное число человек, более 34 ты-
сяч. В 2011 году их насчитыва-
ется около 13,5 тысяч. В основ-

ном на преступление идут люди, 
не имеющие постоянного источ-
ника доходов. Поэтому сниже-
ние числа преступников впол-
не объяснимо. Сразу после того, 
как во всем мире разразился 
финансовый кризис,  в крае не-
замедлительно приняли меры. 
Уже третий год действует  про-
грамма снижения напряженно-
сти на рынке труда. И вот ре-
зультат: по состоянию на нача-
ло июля 2011 года официально 
зарегистрированных безработ-
ных у нас около 33,7 тысячи (на-
пример, в прошлом году в этот 
же период их было на 14 тысяч 
больше). В 2010 году с помощью 
службы занятости новую работу 
смогли найти 93 тысячи человек, 
и сейчас в краевом банке вакан-
сий содержится более 19 тысяч 
предложений. 

В крае строят новые предпри-
ятия, значительные средства на-
правляют на поддержку села и 
его тружеников, открывают но-
вые производства – например, 
в Курьинском районе решили 
возродить горно-рудное дело, 
осваивают золотоносные место-
рождения и в 2010 году уже по-
лучили первые 56 килограммов 
драгоценного металла. Индекс 
промышленного производства 
(ИПП) по итогам 2010 года со-
ставил рекордные 120,9 процен-
та - это второй показатель во 
всем Сибирском федеральном 
округе, он даже превысил сред-
нероссийский ИПП (108,2 про-
цента).    

Даешь молодежь!
По данным статистики, за по-

следние шесть лет почти в пол-
тора раза стало меньше пре-
ступников  в молодежной среде 
- в возрасте от 18 до 24 лет, и в 
два раза несовершеннолетних - 
в возрасте от 14 до 17 лет. Осо-
бенно это касается такой разно-
видности преступления, как ху-
лиганство: если в 2005 году его 
случаев было 261, то в прошлом 
году - 12.

Возможно, это связано с тем, 
что энергию молодых стараются 
направить в более мирное русло. 
Например, в рамках губернатор-
ского проекта «75х75», благода-
ря которому по всему краю стро-
ят и реконструируют социально 
значимые объекты, к 2012 году 
появятся семь крупных спортив-
ных центров, некоторые даже с 
бассейнами. Очень хорошо себя 
зарекомендовал краевой закон 
«Об ограничении пребывания 
несовершеннолетних в обще-
ственных местах», который на-
чал действовать в прошлом году.  
Уполномоченный по правам ре-
бенка в Алтайском крае Вадим 
Овчинников сразу отметил его 
результаты: только за первые 
три месяца его реализации ко-
личество преступлений в отно-
шении детей уменьшилось на 30 
процентов. 

Юрий ВИСЛОГУЗОВ, уполномоченный 
по правам человека в Алтайском крае:

- Уровень преступности во многом зави-
сит от уровня жизни людей. Если люди жи-
вут хорошо – у них реже возникает желание 
совершить преступление. И эта тенденция 
прослеживается в крае. Напряжение на рын-
ке труда значительно снизилось, уменьшил-
ся и общий уровень социальной напряжен-
ности. Я затрудняюсь выделить из всех су-
ществующих в крае социальных программ 
какие-то наиболее значимые. У нас заботят-
ся о ветеранах труда, многодетных семьях, 
детях и других категориях граждан. На пер-
вый план выдвигаются социальные вопросы. 
В сравнении с тем, что мы имели раньше, из-
менения, конечно, есть.

Я бы также отметил, что значительно 
улучшилась работа правоохранительных ор-
ганов. Они активно взаимодействуют с насе-
лением, проводят приемы.

Татьяна АНТРОПОВА, заместитель 
председателя краевой комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их прав:

- Снижение подростковой преступно-
сти, на мой взгляд, объясняется улучшением 
индивидуально-профилактической работы с 
несовершеннолетними, склонными к престу-
плениям, а также с теми, кто находится в со-
циально опасном положении. За последние 
годы мы стали эффективнее работать инди-
видуально, пользуемся новыми методиками 
и самыми современными технологиями.

Кроме того, при координирующей роли 
комиссий по делам несовершеннолетних и 
защите их прав заметно улучшилось  взаи-
модействие органов и учреждений системы 
профилактики (это учреждения соцзащи-
ты, образования, здравоохранения, по делам 
молодежи, культуры, физической культуры 
и спорта) по своевременному выявлению и 
оказанию социальной, педагогической, пси-
хологической, правовой и иной помощи  не-
совершеннолетним, оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации, защите их прав.

Важную роль сыграл действующий в крае 
с 1 апреля 2010 года закон, который ограни-
чивает появление несовершеннолетних в 

общественных местах в ночное время. Боль-
шинство подростков выполняет его требова-
ния: поздним вечером они находятся дома, 
проводят время с пользой для себя. Важно, 
что этот закон повысил ответственность ро-
дителей за воспитание детей, заставил обра-
тить внимание на организацию их досуга.

В крае действует целевая программа 
«Профилактика правонарушений несовер-
шеннолетних «Все в твоих руках»  при содей-
ствии фонда поддержки детей, находящих-
ся в сложной жизненной ситуации. Целевая 
группа этой программы – подростки,  кон-
фликтующие с законом. В рамках проводи-
мых мероприятий формируется межведом-
ственная система социализации и реабили-
тации несовершеннолетних, преступивших 
закон.

Нужно учитывать, что жизнь подростков – 
это прямое отражение состояния жизни все-
го нашего общества. Любые меры, принятые 
для улучшения экономической и социальной 
ситуации, обязательно влияют на подраста-
ющее поколение. В последние годы заметно 
развивается материально-техническая база 
социальных учреждений, работающих с деть-
ми, а также образовательных, в которых они 
проводят значительную часть своего време-
ни. Стало больше спортивных сооружений и 
спортшкол, а они всегда привлекают детей. 

Появились новые формы работы – напри-
мер, социальные гостиные, в которых под-
ростки проводят время, общаясь со свер-
стниками и педагогами, занимаясь интерес-
ными делами, развивая свой творческий по-
тенциал. Иначе говоря, в крае делается все, 
чтобы оградить ребенка от негативных ситу-
аций, защитить его права. 

Александр ЛААС, заместитель начальни-
ка Главного управления МВД РФ по Алтай-
скому краю:

- Начиная с 2006 года в крае постоянно 
принимаются программы и проводятся ме-
роприятия, направленные на снижение пре-
ступности. 

Напомню, что в Тальменском и Михай-
ловском районах построены офисно-жилые 
комплексы для участковых уполномоченных 

милиции. Наши сотрудники живут и работа-
ют в комфортных условиях – в одной части 
дома расположен офис, оборудованный все-
ми необходимыми для работы техническими 
средствами, в другой – жилые помещения. 
Такие же комплексы в скором времени по-
явятся в Индустриальном районе Барнаула 
и в Ребрихинском районе. 

Из краевого бюджета выделяются сред-
ства на приобретение транспорта и техниче-
ских средств, это повышает эффективность 
патрульно-постовой службы, других подраз-
делений. Аналогичные программы разрабо-
таны и реализуются всеми муниципальными 
образованиями края. 

Особенно подчеркну, что в крае боль-
шое внимание уделяется борьбе с незакон-
ным оборотом наркотических и психоактив-
ных средств.

В 2010 году принят закон, регулирующий 
продажу спиртных напитков, которым за-
прещена розничная продажа спиртного в 
ночное время. Мы вместе с органами мест-
ного самоуправления провели проверки вы-
полнения этого закона, выявили 216 нару-
шений. 

Конечно, снижению количества престу-
плений способствовала и активизация ра-
боты сотрудников органов внутренних дел. 
Это касается всех наших служб и подразде-
лений. Так, сегодня мы охраняем более 10 
тысяч объектов и более 33 тысяч квартир, 
что помогает гражданам не волноваться по 
поводу сохранности имущества. В населен-
ных пунктах края установлено 10 тысяч тре-
вожных кнопок – это дает возможность бы-
стро отреагировать на правонарушение. Та-
кой же эффективной мерой является уста-
новка видеокамер. 

То, что жители края все реже идут на 
конфликт с законом – результат планомер-
ной комплексной совместной работы ор-
ганов исполнительной и законодательной 
власти края и алтайской полиции. Нам по-
могают органы местного самоуправления, 
казачество, народные дружины, частные 
охранные предприятия. Мы и в дальней-
шем будем действовать сообща.

Анастасия ПАВЛОВА

Минус, который плюс

Всего зарегистрированных 
преступлений 
в Алтайском крае:

2005 – 75508
2006 – 80213
2007 – 70860
2008 – 61353
2009 – 54173
2010 – 48017.

Количество квартирных 
краж в Алтайском крае:
2005 – 6397
2006 – 5673
2007 – 4472
2008 – 3308
2009 – 2605
2010 – 1884. 

Мнения 

Фемида

К о л л е к т и в  у п р а в л е н и я 
Федерального казначейства 
по Алтайскому краю выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины пер-
вого руководителя Отделения по 
Шипуновскому району управле-
ния Федерального казначейства 
по Алтайскому краю

ТИТАРЕНКО
Марии Геннадьевны.

Мы от всего сердца скорбим 
вместе с вами.

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ 
СЕРТИФИЦИРОВАНА

ПРОДАЮ 
новый двигатель  ЯМЗ-238-АК 

на комбайн  «ДОН-1500»
или меняю на с/х 

продукцию, сырьё.
Тел.: 8-905-958-3393, 

8-903-990-0800. Р
ек

ла
м

а

ПРОДАЮ оптом 
ОВЕЦ (500 голов).

Тел. 8-906-945-4551.
Реклама

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 
строительных 

специальностей: 
электрогазосварщики, 

монтажники, разнорабочие.
Тел.: 8 (3852) 29-99-79, 

8-903-911-2162.

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» ставим в извест-
ность дольщиков земли СПК «Искра» 
Локтевского района Алтайского 
края, что мы, дольщики земли: Лыгина 
Н.П. (2 доли), Левакова О.С., Шейнов 
В.А., Бурмистрова Р.А., желаем выве-
сти свои земельные доли в отдельный 
земельный участок площадью 62,0 га 
пашни поля № IV-6 (528 га) с север-
ной стороны для передачи в аренду. 
Компенсация не предусмотрена. 

Уточнение
к извещению, опубликованному в га-
зете «Алтайская правда», № 166 от 
08.06.2011, данному Королевым Е.С. 
(Волчихинский район). Вместо слов 
«номером 22:08:010802:199» читать: 
«номером 22:08:010802:201», после 
слов «в счет земельной доли» допол-
нить: «на обособленном земельном 
участке 22:08:010802:199 (от грани с 
земельным участком 22:08:010802:24), 
входящем в состав единого земле-
пользования с кадастровым номером 
22:08:010802:201», исключить слово 
«овощей» и далее по тексту. 

Изменение
к извещению,  опубликованно-
му в газете «Алтайская правда», 
№ 3-4 от 14.01.2011 г. дольщика-
ми Крутихинского района. Вместо 
Рожкова И.И.  следует читать: 
«Таскаева Н.П. (1/2 доли), Гордеева 
В.Н. (1/2 доли)». 

Изменения
к извещениям, опубликованным в 
газете «Алтайская правда», № 277 
от 10.09.2009 г. и № 286-288 от 
18.09.2009 г.

Исключить из списка дольщиков: 
Животягину А.Я., Кукалёву Т.В. У 
Свиридовой Н.И. считать 2 доли. 
Вместо: «поле № 33, 34, 35» считать: 
«с северной стороны поля № 10-8 и 
поля № 11-8».

ВЕСЫ автомобильные, 
передвижные, вагонные, 
специальные, скотные.

ПРОДАЖА, монтаж, 
модернизация, ремонт.
ПОКУПАЕМ любые весы 

и запасные части б/у.
Тел.: (385-2) 25-11-37, 63-52-50.

Р
ек

ла
м

а

УТЕРЯННЫЙ АТТЕСТАТ, выдан-
ный Соколовской средней школой на 
имя Чигодаевой Ольги Витальевны, 
считать недействительным.

ПРОДАЮ комплект оборудования 
для производства колбасы и полуфа-
брикатов, 600 тыс. руб.

Тел.: 8-960-956-3253, 8-913-365-
3194.

ПРОДАЮ квартиру (Барнаул), 
30 кв. м, 400 тыс. руб.
Тел. 8-913-230-4951.

Уточнение
к извещению, опубликованному в га-
зете «Алтайская правда», № 161-163 
от 6.06.2008 года, данному дольщи-
ками ПК «Алтай» Советского рай-
она Андреевым А.Г. и др. Исключить 
фамилии: Бердникова Н.В. (1/3 доли), 
Бердников В.А. (1/3 доли), Вебер 
А.И., Ворстер Э.А., Деханова А.И., 
Емельянова Е.В., Золотухина В.П., 
Кривцова А.И.

Дополнить фамилиями: Зарубина 
В.М. (4 доли), Горденко Н.В. (1/3 доли), 
Кривцова Н.А. (1/3 доли), Сысоева 
Т.В., Иванилова Н.С. 

Извещение
На основании закона РФ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственно-
го назначения» ставим в известность 
дольщиков ТОО «Шебалинское» 
Бийского района Алтайского края 
о том, что мы, собственники зе-
мельных долей: Бессмертных В.М., 
Бессмертных Л.Н., Васюкова О.Н., 
Гальцов С.И., Гальцова А.И., Галянская 
А.П., Костылев Н.И., Кошева Л.С., 
Кривобоков Н.В., Левашова Л.А., 
Ложников В.А., Ложникова О.А., 
Мисюков В.Г., Роот С.П. (2 доли), 
Синкин С.Н., Синкина Л.И. (2 доли), 
Хорошилов Н.П., Хорошилова Т.В., 
Шнигерь А.И., Якименко Е.С. (2 доли), 
Забродин А.А. (2 доли), Тарасов А.С. (7 
долей), Виноградова М.Д., Мисюкова 
В.И., желаем выделить земельные 
доли для передачи их в аренду ООО 
«Степной». Земельные доли выде-
ляются участком общей площадью 
258,4 га, условный номер исходно-
го участка 22:65/855, расположенный 
по адресу: Алтайский край, Бийский 
район, с. Шебалино, земли совхо-
за «Воеводский», на расстоянии 1,5 
км по направлению на юго-восток от 
п. Степной. Компенсация не преду-
смотрена.

Заинтересованными лицами обо-
снованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ 
выделяемого в счет земельных до-
лей земельного участка направлять 
по адресу: ООО «Степной», 659354, 
Алтайский край, Бийский район, п. 
Боровой, ул. Фронтовиков, 1. Тел. 
(3854) 38-49-49.

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адре-
су: 659354, Алтайский край, Бийский 
район, п. Боровой, ул. Фронтовиков, 1. 
Тел. (3854) 38-49-49.

Заказчик работ – ООО «Степной», 
659361, Алтайский край, Бийский рай-
он, п. Степной, ул. Школьная, 2, тел. 
(3854) 38-49-49.

Кадастровый инженер – Филатов 
Владимир Ильич. Адрес: 659363, 
Алтайский край, Бийский район, с. 
Первомайское, ул. Новая, 12. Тел. 
8-906-946-5505.

Предложения о доработке проекта 
межевания земельных участков на-
правлять по адресу: 659354, Алтайский 
край, Бийский район, п. Боровой, ул. 
Фронтовиков, 1, тел. (3854) 38-49-49, 
в срок не позднее 14 рабочих дней с 
даты ознакомления с ним.

лет. Многие семьи живут здесь с 
давних времен, и с таких же дав-
них времен у них огороды, на-
резанные по 30-35 соток. В 2008 
году разноуровневые чиновни-
ки расторопно, чего за ними, как 
правило, никогда не наблюдает-
ся, провели межевание, обрезали 
огороды до размера в 10 соток, а 
образовавшиеся «излишки» бы-
стренько продали. Хотя по всем 
законам – и людским, и государ-
ственным – те, кто десятилетиями 
владел этой землей «де-факто», 
имеют преимущественное пра-
во на оформление ее «де-юре». 
Никто хозяев земли о том, что у 
них забирают по 15-20 соток,  не 
уведомлял. Это как если живете 
вы в своей квартире, пусть даже 
не приватизированной, и в один 
прекрасный день вдруг заходит к 
вам некто, ставит чемоданы и го-
ворит: «А вот та комната теперь 
– моя! Мне ее в администрации 
продали». Удивительным обра-
зом по этой совершенно очевид-
ной афере до сих пор не заведе-
но уголовное дело… 

Тогдашний председатель Но-
вомихайловского ТОСа Суслов 
всячески облапошиванию своих 
соседей способствовал – за это 
у него теперь несколько участ-
ков. В 2008 году Суслова на кон-
ференции с его поста сбросили 
и выбрали председателем ТОСа 
Надежду Потрясаеву. И, конеч-
но же, совершенно случайно сра-
зу же после этого решением рай-
онной администрации убрали из 
поселка ФАП, а школу из сред-
ней сделали девятилеткой. Клуб 
продан и разгромлен, детского 
сада в Новомихайловке нет. Это, 
надо понимать, новомихайловцев 
так «воспитывают». На праздни-
ке 90-летия села, когда Потряса-
ева попыталась выступить, ее от 
микрофона оттаскивали милици-
онеры! (Их вообще на праздни-
ке был зачем-то целый автобус – 
привезла с собой районная адми-
нистрация. Это каких массовых 
беспорядков и по каким причи-
нам так боятся чиновники?!).  

«Облагодетельствуйте 
граждан!»

Став председателями, и Ба-
заров, и Потрясаева решили как 

всякий хозяин и руководитель 
выяснить, что же они получили 
и на что могут рассчитывать. В 
Новомихайловке граждане хотят 
выяснить, сколько денег из бюд-
жета было выделено на их село и 
куда они пошли. В Октябрьском 
интересуются, что именно по-
строил Бер - где какие лежат тру-
бы, во сколько это обошлось. В 
общем, налаживают «учет и кон-
троль». И вот сразу после это-
го чиновники Индустриального 
района и Власихи развили бур-
ную деятельность по переизбра-
нию и Базарова, и Потрясаевой. 

23 июля в ДК Власихи долж-
на была состояться конференция 
ТОС поселка Октябрьский. 

Для проведения конференции 
вообще-то создается инициатив-
ная группа, которая разными 
способами оповещает граждан о 
своем намерении. Тут «оповеще-
ние» в лучших традициях нашего 
муниципалитета было через Ин-
тернет – а если, мол, кто не видел, 
так сами виноваты. 

Однако «никуда на деревне 
не спрячешься» - о «конферен-
ции» узнали, и в день ее прове-
дения народу собрался полный 
клуб. От идеи проводить конфе-
ренцию отказались – кворума не 
было. Решили провести собра-
ние, то есть высказаться. 

Главной темой дискуссии сно-
ва стал водопровод. Сергей Бер 
пытался избавиться от водопро-
вода и вместе с ним от обяза-
тельств по договору, а сотрудни-
ки Индустриальной администра-
ции и прежде всего заместитель 
главы Александр Алексеенко 
всячески ему помогали. 

Но если в декабре Алексеен-
ко единственным выходом видел 
передачу водопровода ТОСу, то 
нынче он агитировал за призна-
ние водопровода бесхозяйными 
сетями и передачу их на баланс 
муниципалитета, обещая, что 
процесс этот будет быстрым, что 
водопровод в переходный пери-
од будет под присмотром и что 
муниципалитет уж точно най-
дет деньги на его реконструк-
цию. Удивляло только то, что на 
декабрьской-то конференции г-н 
Алексеенко говорил ровно про-
тивоположное: что процесс пе-

реоформления сетей в муници-
пальную собственность может 
продлиться три года и как все 
это время будет с водой – никто 
не знает.

А еще просто поражала готов-
ность муниципалитета заплатить 
за Бера по всем счетам: и кое-как 
сделанный им водопровод за него 
реконструировать, и три водона-
порные башни у него выкупить 
за 10-12 миллионов – притом что 
каждая из них стоит не больше 
800 тысяч рублей. Щедрость объ-
яснимая – не свои ведь деньги от-
даст Алексеенко за эти башни, не 
на свои будет перекладывать во-
допровод. Не свои – наши. 

Хотелось бы, чтобы право-
охранительные органы поин-
тересовались у г-на Алексеен-
ко, а также у присутствовавших 
здесь же на собрании г-д Байба-
кова, Еремеева и Павлова – в чем 
причина того усердия, с которым 
они отстаивают интересы Сергея 
Бера? Ведь интересы граждан – 
выяснить, почему проведенный 
им водопровод никуда не годен, 
и заставить или вернуть деньги, 
или переложить новый – не нахо-
дят у них никакого отклика. Ну 
прямо вообще никакого. 

- Вот администрация  хочет об-
лагодетельствовать Бера – выку-
пить у него башни, - сказал Иван 
Базаров Александру Алексеен-
ко. – А вы облагодетельствуйте 
граждан – выкупите у них водо-
провод. 

Это со всех сторон отличное 
предложение тут же потонуло в 
буре возражений – мол, юридиче-
ски будет трудно. Но как же – вот 
в декабре и передача водопрово-
да представлялась г-ну Алексеен-
ко делом долгим, а нынче тако-
вым уже не кажется – видать, мо-
гут работать, когда хотят?  Или 
для кого хотят? 

Конференция ТОСа Новоми-
хайловки была назначена на 24 
июля и должна была проходить 
в администрации Индустриаль-
ного района. Конференцию со-
брали мимо Надежды Потря-
саевой и мимо основной массы 
членов ТОСа. Да и место прове-
дения не случайное – поди-ка до-
едь до администрации из Ново-
михайловки. 

Однако злость новомихай-
ловцев была такова, что доеха-
ли. С утра возле администрации 
был устроен пикет. Тут же выяс-
нилось, что никакой конферен-
ции нет – видать, струсили чи-
новники. Однако среди пикет-
чиков оказалось большинство 
делегатов, они провели импро-
визированную конференцию 
ТОСа и подтвердили полномо-
чия Надежды Потрясаевой. 

Почему и зачем?
Чего вдруг чиновники разных 

уровней в Барнауле так борются 
за ТОСы? Может, они хотят по-
средством ТОСов делать для жи-
телей Барнаула разные добрые 
дела? Или через те же ТОСы де-
лать на гражданах деньги? 

Напомню, одна из статей до-
хода – взносы «на развитие по-
селка», которые устанавливают-
ся в Барнауле конференциями 
ТОСов и которые считаются обя-
зательными. Доводы же граждан 
о том, что вводить такие взносы 
конференция ТОСа не имеет ни-
каких законных прав, ссылки на 
131-й закон, который не наде-
лил ТОСы такими полномочия-
ми, удивительным образом ни на 
кого не действуют. 

И не потому ли  дикие ситу-
ации с отказом от обязательств, 
с отключением воды, с избиени-
ем стариков, с массовым униже-
нием граждан становятся обыч-
ным делом? 

Доказательства? Да вот же 
они. Когда на собрании жителей 
поселка Октябрьский граждане 
напомнили, что в отношении 
Сергея Бера возбуждены два 
уголовных дела, им громогласно 
было заявлено что-то вроде «как 
завели, так и закроют!». 

А когда во время собрания 
жителей Октябрьского предсе-
датель ТОСа Иван Базаров за-
читал ответ из прокуратуры, гла-
сивший, что Сергей Бер не имеет 
лицензии на водоподъем (в этом 
случае он не может оказывать 
эту услугу), Александр Алексе-
енко заявил: «Это мнение про-
куратуры». Вот так, всего лишь 
рядовое мнение, которым мож-
но и пренебречь... 

Сергей ТЕПЛЯКОВ
Проблема

Война за ТОС Зачем и почему барнаульские 
чиновники  так упорно борются 
за ТОСы? 

Минувшие выходные для чиновников администрации Индустри-
ального района Барнаула были заполнены лихорадочной деятель-
ностью: они пытались переизбрать руководство ТОСов поселков 

Октябрьский и Новомихайловка. В обоих этих поселках ТОСами 
руководят председатели, выбранные жителями по всем правилам и 
в соответствии с законом: в Октябрьском – Иван Базаров, в Ново-

михайловке – Надежда Потрясаева. Чем же так не угодили они чи-
новникам Индустриального района? 

Предыстория
О ситуации в поселке Октябрь-

ский «Алтайская правда» писала 
несколько раз. В первом матери-
але («Крепостные-2», «АП» за 29 
декабря 2010 года) мы рассказы-
вали историю взаимоотношений 
жителей поселка и Сергея Бера, 
руководителя фирмы, с которой 
у каждого жителя Октябрьского 
заключен договор, согласно ко-
торому она до 2015 года строит и 
обслуживает в поселке водопро-
вод и объекты энергоснабжения. 
Под это с граждан собрали нема-
лые деньги – только на подклю-
чении домов к воде и свету было 
«сделано» около 300 миллионов 
рублей. А еще где-то есть день-
ги от продажи дополнительных 
участков, под которые нарезали 
землю, генеральным планом по-
селка намеченную под школу, 
детский сад, магазины и прочий 
соцкультбыт. В общем, говорят, 
что  на поселке предприимчивые 
люди «сделали» миллиард. А что 
сделали поселку за такие день-
ги?  

Сейчас лето – больше полови-
ны его жителей сидит без воды, 
и те, у кого есть возможность по-
лить огород, помыться и пости-
рать хотя бы ночью, считают, 
что им повезло. Водопровод уже 
нуждается в реконструкции, а 
лучше бы построить вместо него 
новый. С электроэнергией весной 
были проблемы, из-за чего граж-
дане опасались угробить ота-
пливающие дома электрокотлы. 
Асфальта в поселке почти нет. 

И вот, выполнив таким пре-
красным образом обязательства 
договора, Сергей Бер в конце 
прошлого года решил о догово-
ре вообще забыть. В полном со-
ответствии с поговоркой: кому я 
должен - всем прощаю. Для это-
го каким-то непонятным образом 
председателем ТОСа был «вы-
бран» друг Бера - Анатолий Со-
седов, который еще в ноябре 2010 

года подписал акт о передаче во-
допровода от Бера ТОСу - еди-
нолично, даже без конференции, 
хотя такой вопрос решается и во-
все общим собранием граждан. 
Гражданам, в том числе и чле-
нам ТОСа, известно об этом ста-
ло лишь в декабре на конферен-
ции. Присутствовавшие на ней 
сотрудники администрации Ин-
дустриального района и Власи-
хи убеждали граждан, что иного 
пути нет – ТОС должен взять во-
допровод себе. Особенно усерд-
ствовал в этом заместитель главы 
Индустриального района Алек-
сандр Алексеенко. Об обязатель-
ствах Бера почему-то никто из 
чиновников не вспоминал. 

Конференция закончилась 
тем, что граждане постановили 
считать договор, подписанный 
Соседовым, недействительным и 
тут же выбрали нового председа-
теля ТОСа – Ивана Базарова. 

Однако Сергей Бер не прекра-
тил свои попытки избавиться от 
обязательств по строительству и 
обслуживанию водопровода: в 
поселке появилось некое ООО 
«ЖКХ «Октябрьский», сейчас 
всеми способами, в том числе 
угрозами, пытающееся лишить 
льгот по оплате за водоснабже-
ние (а это – уже прямое участие 
районных чиновников в преступ-
ной схеме). Граждан заставляют 
заключать договора на водоснаб-
жение с этим ООО. Тем, кто от-
казывается заключать договора, 
работники этого ООО даже воду 
отключают (хотя вообще ни с 
какой стороны не имеют на это 
права), а пенсионеры Заварзи-
ны, попытавшиеся не дать отре-
зать воду, были даже избиты.  

В Новомихайловке история 
другая, но тоже основана на жест-
ком противостоянии районных 
чиновников и ее жителей. Ново-
михайловка – деревня старая, в 
прошлом году ей исполнилось 90 

ЗДРАВООХР   НЕНИЕ

Смертность от случай-
ных отравлений алкоголем  

в крае снижается.

 По результатам анали-
за действенности региональ-
ных программ по снижению 
масштабов злоупотребле-
ния алкоголем и профилак-
тике алкоголизма среди на-
селения Минздравсоцразви-
тия назвал Алтайский край в 
числе субъектов РФ, достиг-
ших наиболее эффективных 
результатов наряду с Перм-
ским краем, Вологодской, 
Курской, Смоленской и Тю-
менской областями, Респу-
бликой Бурятия.

В крае действует краевая 
целевая подпрограмма «Про-
филактика, лечение и реаби-
литация лиц, больных алко-
голизмом, наркоманией, ток-
сикоманией». В рамках ее ре-
ализации отмечено снижение 
уровня смертности от случай-
ных отравлений алкоголем с 
19,2 - в 2009 году до 6,3 - в 
2010 (показатель на 100 тыс. 
населения), что соответству-
ет 67,18%.  На 10 с лишним 
процентов  сократилось чис-
ло лиц, употреблявших алко-
голь с вредными последстви-
ями, уровень заболеваемости 
хроническим алкоголизмом 
уменьшился на 4,5%.

Напомним, в июне рабо-
тала специальная комиссия 
Минздравсоцразвития Рос-
сии. Комиссия определи-
ла, что край в полном объе-
ме выполняет обязательства 
по реализации мероприятий, 
направленных на формиро-
вание здорового образа жиз-
ни, включая сокращение по-
требления алкоголя и табака. 
Было принято решение выде-
лить субсидию в размере 24 
млн. рублей на дальнейшее 
развитие наркологической 
службы региона.

Софинансирование из 
краевого бюджета составит 
более 8 млн. рублей. Деньги 
будут потрачены на оснаще-
ние новейшим медицинским 
оборудованием наркологиче-
ских диспансеров Барнаула, 
Бийска и Рубцовска. 

Пресс-служба Главного 
управления края по здраво-

охранению и фармацевтиче-
ской деятельности.

 

А программа 
работает!
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Здесь помнят 
и чтят земляка
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бравшимся рассказала её дирек-
тор Светлана Соколова, посето-
вала на скудность информации 
о земляке. И немудрено. Рас-

цвет его таланта пришёлся как 
раз на конец второго тысячеле-
тия и начало третьего, поэтому 
тиражи произведений исчисля-

пала обязанность воспитывать 
младшего брата. Отец всю вой-
ну прослужил на подводных 
лодках, а потом работал учите-
лем.  Человек он был весёлый, 
но принципиальный. Так что 
Славе от него «доставалось» до-
статочно часто. 

Примечательно, что уже под-
ростком Слава обладал обшир-
ными знаниями. К началу вось-
мого класса он прочитал все 
книги в школьной и сельской 
библиотеках. Кроме того, в доме 
Морозовых находилась немень-
шая библиотека, чем  в школе. 
Так потом и шло по жизни: Вя-
чеслав мог со знанием дела го-
ворить по любому вопросу. А 
изначально повышенное любо-
пытство и желание самому ра-
зобраться во всём привели его в 
журналистику. В этом качестве 
он побывал практически во всех 
горячих точках. Его арестовыва-
ли, допрашивали, угрожали, от-
бирали снятые материалы, а в 
Южной Осетии даже пригово-
рили к расстрелу как грузинско-
го шпиона. И только вмешатель-
ство российских властей спас-
ло ему жизнь. В горячих точ-
ках Морозов действовал всегда 
один. Вешал на шею телекаме-
ру и сначала шёл на блокпост 
одной стороны, а потом с под-
нятыми руками - к противобор-
ствующей. Убить могли в любой 
момент.

В 1988 году он закончил Лит-
институт. В Союз писателей его 
рекомендовали Валентин Рас-
путин, Владимир Бондаренко и 
Николай Шатилов. Последние 
годы он с семьей жил в Подмо-
сковье.

Участники вечера памяти 
пришли к выводу, что необхо-
дима дальнейшая популяриза-
ция наследия писателя, что сле-
дует ежегодно в день его рож-
дения проводить литературные 
чтения, позаботиться об изда-
нии его книг. 

Известный писатель 
Вячеслав Морозов родился 
в Сидоровке Романовского 

района. Недавно в районной 
библиотеке состоялся вечер 

памяти писателя-земляка, 
приуроченный к дню его 

рождения. 

Вспомнить Вячеслава Ва-
лентиновича пришли родствен-
ники, общественность, писа-
тели. В качестве почётных го-
стей на вечере присутствовали 
его мать Вера Яковлевна, более 
сорока лет проработавшая учи-
телем русского языка и литера-
туры, сёстры Светлана и Алла, 
сын Олег и племянник Алексей 
Сковоронский. Вёл вечер глав-
ный редактор журнала «Барна-
ул» Валерий Тихонов. 

О том, как сегодня библио-
тека пропагандирует творче-
ство Вячеслава Морозова, со-

Его произведения.

Вячеслав Морозов.

ются не сотнями тысяч, а тыся-
чами. В том числе и в толстых 
журналах, таких как «Барнаул». 
В те, совсем недалёкие времена 
серьёзная литература не коти-
ровалась. На рынке властвова-
ло чтиво о сексе и насилии. Сам 
Вячеслав «творцов» подобных 
произведений называл разру-
шителями. 

Директор ГМИЛИКА Игорь 
Коротков и его заместитель Ла-
риса Никитина привезли не-
большую экспозицию, посвя-
щённую писателю. Собравши-
еся увидели документы, свя-
занные с жизнью и работой на 
Алтае и в Таджикистане. Как 
известно, Морозов серьёзно за-
нимался альпинизмом. Отдал 
этому делу 18 лет.

На долю сестры Светланы, 
как самой старшей в семье, вы-

ПРОБЛЕМА

АФИША

Культурно отдохнем

дома оказались у линии обры-
ва, вынуждены были переехать 
к родственникам или в пункт 
временного расселения. Адми-
нистрацией города принято ре-
шение организовать аварийно-
восстановительные работы.

По словам Юрия Петро-
ва, заместителя главы админи-
страции Барнаула, левый бе-
рег Оби, а именно 42 киломе-
тра в городской черте,  являет-
ся одним из наиболее сложных 
в плане образования ополз-
ней. На месте нынешнего об-
вала грунта еще в ноябре про-
шлого года обрушилась часть 
ливневого коллектора. В марте  
2011-го была сделана попытка 
пробросить водоотвод по скло-
ну горы, но буровая установка 
не смогла пройти толщу грун-
та. Впоследствии это привело 
к ЧП на улице Фабричной. 

Теперь с утра до вечера и 
даже в выходные дни здесь за-
сыпают образовавшийся овраг 
бульдозеры, экскаваторы, са-
мосвалы. Из-за стоящей стол-
бом пыли едва видно самих 

рабочих. Они трудятся на кру-
том склоне и большой высо-
те. Благо что отсыпанная пло-
щадка значительно расшири-
лась и появилась возможность 
маневра. 

На сегодняшний день в 
овраг на месте оползня засы-
пано около пятнадцати тысяч 
кубометров грунта, примерно 
столько же и осталось. Лик-
видировать овраг приходит-
ся в ускоренном темпе и для 
того, чтобы склад «Евромебе-
ли» снова обрел почву под но-
гами.

На месте аварии установле-
на передвижная насосная стан-
ция. Проложен обходной кол-
лектор ливневой канализации 
длиной в триста метров, кото-
рый примет стоки Централь-
ного и Октябрьского районов. 
По заказу комитета дорожного 
хозяйства города «АлтайКом-
мунПроект» ведет проектиро-
вание выпуска нового коллек-
тора, готовится трасса для его 
укладки.

10-летний Даниил Совате-

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)
Оползень

Беспочвенные домадома
В Барнауле продолжают ликвидировать последствия 
схода большого оползня

1 июля во время ливня на улице 
Фабричной, расположенной 

в Октябрьском районе,  
произошел мощный сход 

грунта. Из-за неисправной 
ливневой канализации в 

зоне опасности оказались 
три жилых дома, частично 

обрушился один из складов 
компании «Евромебель». 

На месте несколько суток 
работали представители го-
родской и районной админи-
страций, управления по де-
лам ГО и ЧС, УВД. Люди, чьи 

Засыпано около пятнадцати тысяч кубометров грунта.

В таком «подвешенном» 
состоянии находится один 

из складов компании 
«Евромебель».

Ольга Соватеева с внуками 
Даниилом и Александром живут 

на улице Карла Маркса, по 
соседству с Фабричной. 

ев с младшим братом Сашей 
теперь не играют в футбол на 
улице Фабричной. Их бабушка 
Ольга Анатольевна и близко к 
оврагу ребят не подпускает:

- Мы с семьей живем здесь 
больше тридцати лет, детей и 
внуков вырастили. В этом году 
дом кирпичом обкладывать 
стали, занялись капитальным 
ремонтом. А после схода грун-
та руки не поднимаются рабо-
ту продолжить.

Александр Мурзаков живет 
рядом с обрывом, но уезжать 
из дома наотрез отказывается:

- Не могу все бросить: здесь 
у меня и огород, и баня, и бе-
седка. И расположение у нас 
удобное, за десять минут мож-
но пешком до центра добрать-
ся. У меня душа болит за со-
седей. Бабушка с дедушкой 
прикованы к постели, за ними 
родственники ухаживают. Пе-
реживают, что грунт может 
подкосить их дом.

Юрий Петров заверил граж-
дан, что опасность позади. По-
годные условия позволяют 
максимально укрепить берего-
вую линию.

ВСЯ ПРОДУКЦИЯ СЕРТИФИЦИРОВАНА

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Управление охотничьего хозяйства Алтайского края объявляет конкурс 

на включение в кадровый резерв для замещения должностей государствен-
ной гражданской службы Алтайского края:

- начальник отдела государственной службы и организационно-
правового обеспечения;

- начальник отдела охоты и охраны охотничьих ресурсов;
- начальник отдела финансово-экономического и материально-

технического обеспечения;
- главный специалист отдела государственной службы и организационно-

правового обеспечения;
- главный специалист, ведущий специалист отдела охоты и охраны 

охотничьих ресурсов;
- ведущий специалист отдела финансово-экономического и 

материально-технического обеспечения.
С информацией об условиях   конкурса вы можете ознакомиться в объяв-

лении, размещенном на сайте управления: www.altayohota.ru
Прием документов осуществляется до 16 августа 2011 года по адресу: 

656035, г. Барнаул, ул. Чкалова, 64, каб.101, с 9.00 до 18.00, т. 63-54-22.

Раскрытие ОАО «Кузбассэнерго» информации 
в соответствии со Стандартами раскрытия информации 
организациями коммунального комплекса и субъектами 

естественных монополий, осуществляющими деятельность 
в сфере оказания услуг по передаче тепловой энергии 

(утв. постановлением Правительства РФ от 30.12.2009 г. №1140)

Информация о наличии (отсутствии) технической возможности доступа 
к регулируемым товарам и услугам, а также о регистрации и ходе 

реализации заявок на подключение к системе теплоснабжения 
(в т.ч. к системе горячего водоснабжения) за 2 квартал 2011 года:

Информация размещена на сайте 
ОАО «Кузбассэнерго» http://www.kuzbassenergo.ru/

1. Количество поданных и зареги-
стрированных в ОАО «Кузбассэнерго» 
заявок на подключение к системе те-
плоснабжения (в том числе к систе-
ме горячего водоснабжения)  ОАО 
«Кузбассэнерго» –   58 шт., в том 
числе:

по г. Кемерово: 22 шт.;
по г. Новокузнецку : 3 шт.;
по г. Барнаулу: 33 шт.
2. Количество исполненных зая-

вок на подключение к системе те-
плоснабжения (в том числе к систе-
ме горячего водоснабжения)  ОАО 
«Кузбассэнерго» – 51 шт., в том 
числе:

по г. Кемерово: 18 шт.;
по г. Новокузнецку : 3 шт.;
по г. Барнаулу: 30 шт.
3. Количество заявок на подклю-

чение к системе теплоснабжения 
(в том числе к системе горячего во-
доснабжения), по которым приня-
то решение об отказе в подключе-
нии ОАО «Кузбассэнерго» –  7 шт., 
в том числе:

по г. Кемерово: 4 шт.;
по г. Новокузнецку : 0 шт.;
по г. Барнаулу: 3 шт.
4. Резервы тепловой мощности 

источников теплоснабжения ОАО 
«Кузбассэнерго»: 

г. Кемерово:

Резерв тепловой мощности на гене-
рирующих мощностях (источниках):

Кемеровская ГРЭС – резерв отсут-
ствует;

Кемеровская ТЭЦ – 173,10 Гкал/
час;

Ново-Кемеровская ТЭЦ – 328,40 
Гкал/час;

ЗВК – 71,90  Гкал/час.
Резерв пропускной способности 

по большей части тепломагистралей 
ОАО «Кузбассэнерго» в г. Кемерово 
исчерпан.

г. Новокузнецк:
Существует дефицит тепловой 

мощности на генерирующих мощно-
стях Кузнецкой ТЭЦ.

Резерв пропускной способно-
сти по большей части тепломаги-
стралей ОАО «Кузбассэнерго» в 
г. Новокузнецке  исчерпан.

г. Барнаул:
Резерв тепловой мощности на гене-

рирующих мощностях (источниках):
БТЭЦ-1 – 63,10  Гкал/час;
БТЭЦ-2  – 66,20 Гкал/час;
БТЭЦ-3  – 394,90 Гкал/час;
РВК – 357,10 Гкал/час.
Резерв пропускной способности 

по большей части тепломагистралей 
ОАО «Кузбассэнерго» в г. Барнаул  
исчерпан.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
о проведении конкурса  на замещение  вакантных  должностей 

Прокуратура Алтайского края проводит  конкурс  на замещение вакантной 
должности Федеральной государственной гражданской службы Российской 
Федерации: 

- главного  специалиста отдела материального обеспечения по эксплу-
атации зданий и транспорта прокуратуры края.

Квалификационные требования: наличие высшего  юридического (эконо-
мического, технического)  профессионального образования.

Прием документов будет осуществляться   в течение 21 календарного дня 
со дня опубликования  объявления.

По вопросам проведения конкурса  обращаться в прокуратуру Алтайского 
края  по адресу: г. Барнаул,  ул. Партизанская, 71 (в рабочие дни  с 9.00 до 
18.00). Справки по телефону: 222-051.

Извещение
В соответствии со ст. 12.1 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101 ФЗ «Об обороте земель 

сельскохозяйственного назначения» администрация Поспелихинского сельсовета 
Поспелихинского района Алтайского края уведомляет собственников земельных до-
лей, расположенных в границах бывшего совхоза «Поспелихинский», на террито-
рии Поспелихинского сельсовета Поспелихинского района Алтайского края, о 
намерении выделить неиспользуемые земельные участки в счет невостребованных 
долей на землях сельскохозяйственного назначения для последующего признания 
собственности за муниципальным образованием. Список граждан, земельные доли 
которых не востребованы: Бабышева Г.И., Бабышев А.М., Беда П.С., Бурнаев Г.П., 
Волошина Т.Б., Высоцкий П.П., Васильев Л.С., Головко А.Д., Дроздов С.Д., Дорохин 
В.Г., Жукова Л.Ф., Жукова Н.В., Задоркин М.И., Злобин А.М., Зуева А.П., Зятнин Г.Т., 
Иорин М.Н., Кузеванов В.В., Кишкин Г.Д., Колченко Г.А., Кочетков С.А., Кочеткова 
Е.П., Кочиш С.З., Кузеванова Е.М., Кузеванов Н.В., Коляда Т.Т., Кононенко И.Г., 
Литвинов Н.К, Луневский Н.А., Луневская М.Я., Мамзина М.С., Мареева А.Е., Мазур 
В.Н., Наумова Г.В., Нагайзер И.П., Новопашин В.А., Новопашина Л.А., Обсков Б.П., 
Осадчева О.М., Осокин В.Н., Оськин В.М., Павлова А.П., Попов Н.Е., Плотников 
А.А., Подгорная З.А., Подгорный А.Г., Пенькова В.П., Погорелый В.И., Попова В.Г., 
Поломошнов В.С., Пудич С.В., Пудич А.А., Саблин В.И., Синяпкина  К.В., Скрипцов 
И.И., Смолякова В.Н., Сухушина Л.М., Сухушина Н.В., Силаева Е.П., Семенов В.А., 
Сидорова Ф.Г., Ткаченко С.Д., Ткаченко Т.Е., Федотов А.И., Фоменко И.В., Чадина Г.Н., 
Чуркин П.П., Шелешнева М.Н., Шерстнев А.В., Шеффер Я.Ф., Янакьева Н.М.

Собственники земельных долей или лица, являющиеся собственниками земель-
ных долей по наследству, могут в течение трех месяцев со дня опубликования дан-
ного сообщения воспользоваться своими правами участника долевой собственно-
сти, направив письменное уведомление в администрацию Поспелихинского сельсо-
вета по адресу: 659706, Алтайский край, Поспелихинский район, п. Поспелихинский, 
ул. Целинная, 2.

МУЗЕИ И ВЫСТАВОЧНЫЕ ЗАЛЫ

Художественный музей, пр. Ленина, 88, тел. 35-98-39.
Выставка. Igor Pose. L’image qui parle - «Айгор Поуз. Говоря-

щий образ».  
Выставка «Творческие миры Светланы и Елены Булато-

вых». 
«В будущее – без радиационных катастроф». Выставка-акция  

детского  плаката.
«Алтай. Дорога в космос». Живопись, графика,   скульптура 

из фондов ГХМАК.
«Первые художники Алтая». Живопись, скульптура Алтая 

1900 - 1940 годов  (Г. Гуркин, А.Никулин,  А. Борисов).     

Краеведческий музей, ул. Ползунова, 46, тел. 63-47-58.
Выставки «Древо жизни», «Старопечатный фолиант», «Гово-

рит и показывает».

Музей истории литературы, искусства и культуры Алтая, 
ул. Л. Толстого, 2, тел. 24-49-15.
Фотовыставка «Другая сторона Пикета: пейзажная лирика». 
Выставка «Алтай и кино: юбиляры 2011 года».   

Выставочный зал Союза художников, пр. Ленина, 111, 
тел. 61-18-49.
Персональная выставка Пиргельди Широва «Здравствуй-

те».
В экспозиции представлено около 200 произведений  живо-

писи и графики в жанрах портрета, пейзажа, натюрморта и те-
матической картины

Вход на выставку - бесплатный, бесплатные экскурсии - на 
заказ. 

Музей «Город», пр. Ленина, 4, тел. 65-87-94.
«Звериные тропы». Выставка охотничьих трофеев и такси-

дермических изделий.
В экспозиции представлены более ста экспонатов - как рога, 

клыки и черепа, так и работы по таксидермии: «ковры» - шку-
ры животных и полноразмерные чучела медведя, росомахи, вол-
ков, рыси. 

 «Распахнуть свою душу». Персональная фотовыставка Вик-
тора Тишкова. 

Арт-галерея Щетининых, пр. Социалистический, 78, 
тел. 36-81-47.
Выставка «Деревенька – колыбель души…». 
В экспозиции представлены живопись и графика алтайских 

художников Михаила Будкеева, Геннадия Буркова, Валерия 
Марченко, Федора Торхова, Анатолия и Ирины Щетининых, 
Юрия Иванова, Андрея Арестова, Евгения Югаткина и других.

Павильон современного  искусства «Открытое небо», 
ул. Чернышевского, 55, тел. 35-48-87.
3 августа. Открытие выставки барнаульской художницы Ири-

ны Тишковой «Переход» (живопись, графика).

ПЛАНЕТАРИЙ 
пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
6  августа - 50 лет второму полету человека в космос!
6 августа. 11.00 – «Космические приключения Муравьиш-

ки», 13.00 – «Там, на космических дорожках», 15.00 – «17 витков 
и вся жизнь». Программа расскажет о жизни и работе Г.Титова 
-  космонавта № 2.

7 августа. 11.00 – «Там, на космических дорожках», 13.00 - 
«Гном, его друзья и астрономия», 15.00 – «Алтай в истории кос-
монавтики».
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